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8月24日上午，

“亚布力中国企业家

论坛2013年夏季高

峰会”拉开大幕。国

内地产名人王石、

冯仑、任志强等纷

纷现身，带来精彩

的地产方面言论。

本报记者随后直面

任志强，再抛“啤酒

指数”话题，引发城

镇化思考。

泰康人寿保险股份有限公司董事长兼CEO陈东升：

要让银行牌照不值钱
“我国银行完全存贷差大概是4.3

倍，进来后就是一个垄断市场。现在可

以说，拿到银行牌照就会赚钱。金融高

成本，既支持了中国经济的发展，同时

又制约了中国经济效率的提高。”泰康

人寿保险股份有限公司董事长兼CEO

陈东升说，“我们基本上是大国有金融

垄断，而且大国有金融又是高度的行政

化。包括五大国有银行有副部级机构，

保险业这两年也搞了四家副部级机

构。大型国有企业不是去行政化而是

增加了行政化。”

陈东升还表示：“副部级的企业带来

的资源是很有好处的，实际上金融领域改

革应该像当年邓小平的改革一样，进行产

权所有制的改革，要引进企业家精神，要

形成真正的金融家和金融家群体。要

开放资本市场，让银行牌照不值钱！”

对于老百姓认为的“信托收益大，

投资风险也大”，中泰信托董事长吴庆

斌笑着说：“我们用事实说话吧，到目前

为止，信托的兑付99.5%都是按时、按

期、按收益率的，而且信托的收益率一

般都在10%左右，银行和保险只有3%

左右，货币基金只有百分之二点几。”

“不是说没有风险，信托目前确实

存在流动性风险，因为投资项目无法组

合化，但未来，这个弊病将不复存在。

如果能对资产进行组合化配置，信托的

收益率可能会相应降低，但风险也会更

小。”吴庆斌说，“大资产时代已经来临，

信托躺着也能赚钱的时代已经一去不

复返。今后，将会越来越考验金融机构

的资产管理能力。”

随着房地产市场的复苏，房地产类

信托再度风生水起，但吴庆斌表示现在

的状况已有所不同：“信托公司现在更

加精挑细选项目。当前能够采用信托

融资的房地产企业，一般都是有实力的

大企业或区域龙头企业。对与小房地

产企业的合作，信托公司兴趣不大。这

会加速房地产行业的整合。”

中泰信托董事长吴庆斌：

信托会加速房地产企业整合

楼市依然是此次亚布力论坛话题

之一，华远地产董事长任志强表示发

改委为什么管价格，因为价格是公民

共同分享的，定得越低越好。但房子

不是，房子只是少数人享受的东西。

我国这十年都以价格目标为主进行

调控，这其实是侵犯公共权利。价格

管制的结果是老百姓拼命喊着要限

价，但最后好处没有落到老百姓兜

里。”任志强同时认为，“纯商品房限

价，投标的文件上没有说这个房子应

该卖给谁。”

“这十年都以价格目标为主进行调

控，为什么还这么多人高呼好，反过来，

他会说你们开发商不道德。我们开发

商和你有什么关系，我们没有转移和分

配公共财产。”任志强的观点延续了一

贯的犀利风格。

“房屋限价老百姓没捞到好处”

本报记者直面任志强，感受其犀利言语

“啤酒指数”升高是危险信号

均瑶集团有限公司
总裁王均豪：

中国企业家
应先做生意人

昨日下午2:10赶到合肥，参加完下午的

可持续发展论坛之后，王均豪总裁饶有兴趣

地接受了本报记者的独家专访。

因为本身也是亚布力论坛的成员，所以

一年一次的聚会他从不缺席。他认为，合

肥、安徽，越是后发的地区越有优势。吉祥

航空之前正式开通上海——九华山——成

都的航线，正是看中了这一后发优势。

民营企业发展，点点滴滴都不容易，

政府在处理企业的一系列问题上尤其要

慎重。

民营企业未来的发展，还是要“走出

去”，这需要企业有核心竞争力，要靠“国内

资本+国际资源”。但这并不意味着国内民

营企业没有有竞争力的产品，王均豪认为。

在长达一百年的时间内，西方国家才打造出

自己的品牌和企业。中国的市场很大，企业

家尤其要把握好自己，不可以急于求成。

企业发展要做战略性思考，简单地说就

是要做到“吃在嘴里、看在碗里、想在锅

里”。很多行业都是有一个自然发展规律和

积累过程，现在中国的企业发展才30多年，

正在经历成长的烦恼。王均豪认为，作为企

业的掌门人，需要推崇中庸之道，无论做企

业还是做个人，都得“留一手”。

王均豪认为，中国企业家最应该做的是

生意。中国的文字大有学问：买卖是讲究一

锤子，经商讲究无商不奸，而生意的含义把

生活、交易做得有意义。在均瑶集团的发展

过程中，他也是经历过这样的阶段，开始发

展为了赚钱，而现在做企业，是为了让股东、

社会、员工、事业平衡都满意。

记者 祝亮 丁林 刘海泉 张华玮

董艳芬 任金如/文 祝亮/图

“啤酒指数”
代表着农民工就业问题

今年的博鳌论坛上，“大炮”任志强抛出

全新的“啤酒指数”，引起舆论广泛关注。而

在24日上午的嘉宾主题发言中，众多大腕结

合自身产业，大谈城镇化。

12时许，会议告一段落，人群涌动中，与

会大佬纷纷“撤退”，记者一路小跑着跟在任

志强的身后，瞅准时机，凑上前，抛出采访问

题，“任总您好，请问您之前提出的啤酒指

数，与城镇化话题有什么关联？”

“最新的啤酒指数是指农村啤酒量决定

农民工回乡成功，也就是说失业。”

任志强表示，最近发现农村的啤酒指数在

不断攀升，意味着大量的农民工回到农村去喝

啤酒，而不是在城市消费啤酒了，“上半年我们

所提出的就业情况好转，新增就业人口增加都

意味着是一种企业向上不断扩张的过程。但

啤酒指数告诉我们的是，下半年也许会出现的

是原有的一部分就业被替代，农民工回乡的开

始增加，这是一个非常危险的信号。”

记者追问，啤酒指数不断攀升，对城镇

化进程的影响是好还是坏？任志强听完后，

略略思索了一会，不置可否，只答复记者，

“这个话题不少人感兴趣，建议在网上看看，

听听大家的观点。”说罢任志强在工作人员

的护送下，扬长而去。

昨日，记者从亚布力论坛上获悉，

以房地产业为主的万科集团或将接住

来自芜湖市的“橄榄枝”，在芜湖发展

制造业。

虽然按照亚布力组委会的安排，今

日，王石将作为淮南领队，率领企业家

去淮南考察，但是在前两日亚布力论坛

的间歇，芜湖市已经和亚布力论坛的轮

值主席会谈过两次。据知情人士透露，

王石非常看好芜湖制造业的发展，尤其

钟情于芜湖造船厂这个企业，可能下一

步或有深度合作。

而据最新数据显示，今年以来，备

受市场“严冬”煎熬的安徽芜湖造船企

业出口业务整体有所好转，上半年该市

船舶出口额达6500万美元，同比增长

69.14%。作为安徽省规模最大的国有

造船企业，芜湖新联造船有限公司（原

芜湖造船厂）出口激增2.2倍，今年7月

份散货船出口额约占当月芜湖市外贸

出口额的17%。

万科在全面进军住宅行业之前，也

曾经有过制造业。但是万科在1993年

将住宅业务确定为其核心业务，公司开

始进行专业化改造，将住宅开发外的其

他所有业务转让，并逐步成长为目前中

国最大的住宅产业。

亚布力论坛上芜湖向王石抛“橄榄枝”

万科“钟情”芜湖造船业？

专访专访

本报记者专访任志强

本报记者与陈东升合影


